

EL DIA

# El gobierno militar de Argentina expulsó al periodista J. Timerman

También le quitó su ciudadanía.— Horas antes, la Corte Suprema había ordenado a la Junta Militar su libertad.— Israel le dio visâ

(UPI y AFP)

BUENOS AIRES, 25 de septiembre.—El periodista Jacobo Timerman fue expulsado hoy de Argentina y partió hacia Israel, tras permanecer detenido por más de 30 meses a disposición del gobierno militar.

El ministerio del Interior, al hacer el anuncio, señaló que Timerman fue privado de su ciudadanía y viaja con un pasaporte de "no argentino" y con visa del Estado de Israel.

La máquina que conduce a Timerman hacia Israel —vía Roma— partió a las 7 de la noche y pertenece a empresa estatal Aerolíneas Argentinas. Previamente, la Corte Suprema había ordenado a la Junta Militar la libertad del periodista.

Timerman tiene una vasta trayectoria profesional en la prensa argentina en la que llegó a ocupar los más altos niveles en una carrera que empezó desde puestos menores.

El ex director del diario **La Opinión**, de Buenos Aires, Timerman, fue detenido en su domicilio en abril de 1977 acusado de presuntas vinculaciones con el banquero David Graiver, a su vez implicado en negocios ilícitos con los guerrilleros urbanos Montoneros.

Destacado hombre de prensa y reconocido internacionalmente por su especialidad, Timerman fue acusado de "relaciones estrechas" con Graiver, quien presuntamente murió en un accidente de aviación en México en 1976.

Graiver, según comprobó luego la justicia civil y militar argentina, concretaba operaciones financieras ilegales con guerrilleros Montoneros (peronistas de izquierda), y las autoridades estiman que muchos de esos fondos fueron empleados para el desarrollo de la subversión en el país.

Casado y padre de 3 hijos, Timerman fundó los primeros semanarios de opinión que hubo en Argentina, los recordados **Primera Plana** y **Confirmado** (este último todavía existe, pero totalmente distinto y con otro dueño), en la década de los 60.

Diez años después, Timerman fundó el primer diario de opinión del país, llamado precisamente **La Opinión**, cuyo patri-

monio fue justamente motivo de controversia judicial con Graiver y motivo de investigación por parte de las autoridades.

## ACUSACIONES IDEOLOGICAS

Ex miembro de la oficina Buenos Aires de la AFP, que integró de julio de 1953 hasta octubre de 1955, Timerman estuvo siempre en "el candelero" de los principales hechos políticos de este país.

Acusado por la izquierda de "servir los intereses imperialistas y de la reacción", además de ser un "hombre del sistema" y vapuleado por la derecha que lo sindicó como "agente del sionismo internacional", Timerman siempre fue puesto en el banquillo de los "irresponsables ideológicos" de Argentina.

Su periódico, copia fiel de **Le Monde**, de París, pasó a manos de una intervención estatal dirigida por los militares gobernantes, que también tienen a su cargo la administración del diario.

Seis meses después de su arresto, el periodista fue incluido en el "Acta de Responsabilidad Institucional", un ente jurídico creado por el gobierno militar del general Jorge Videla para encuadrar allí a personalidades políticas del anterior régimen que no tienen cuentas pendientes con la justicia.

Timerman fue objeto de 2 dictámenes de la Corte Suprema, en los cuales el máximo tribunal de justicia hizo lugar a los pedidos de hábeas corpus por su libertad.

La Justicia Militar primero y el fuero civil luego, según se recordó aquí, lo absolvieron de los cargos de "colaborar con la subversión" y de fondos mal habidos, dada su estrecha vinculación con Graiver.

Timerman ha causado en virtud de su enigmática personalidad —ya sea por odio o adhesión— más de una división en la política argentina, según se estimaba hoy.

Algunos observadores fueron más allá, incluso, en el panorama argentino de estos días y opinaron que el "caso Timerman" ha provocado una divergencia de criterios en el seno de los altos mandos castrenses.